

Fecha: 11-01-2026  
 Medio: La Estrella de Chiloé  
 Supl.: La Estrella de Chiloé  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Invierten 451 millones de pesos para mejorar el mercado de Chonchi

Pág.: 5  
 Cm2: 459,5  
 VPE: \$ 283.507

Tiraje: 2.800  
 Lectoría: 8.400  
 Favorabilidad:  No Definida

# Invierten 451 millones de pesos para mejorar el mercado de Chonchi

Las obras se están desarrollando por un plazo de 5 meses y los artesanos fueron derivados a calle Pedro Andrade.

Krishna Hernández Carrasco  
 cronica@laestrellachiloe.cl

**C**on el objetivo de recuperar y poner en valor uno de los espacios más emblemáticos de la comuna, actualmente se encuentran en pleno desarrollo las obras de conservación integral del Mercado Municipal de Chonchi, iniciativa impulsada por el municipio y financiada por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu), con una inversión que supera los 451 millones de pesos.

La instancia surge como respuesta al avanzado deterioro que presentaba la infraestructura. Así lo explicó el director de la Secretaría Comunal de Planificación (Seeplan) del municipio de Chonchi, Ignacio Ramos, quien detalló que "este es un proyecto de conservación dado al estado actual del mercado. Nosotros postulamos y obtuvimos los recursos, y como el edificio estaba en malas condiciones optamos por conservarlo".

Las obras consideran una intervención completa, que incluye el recambio de revestimientos exteriores



SE DISPUSO DE UN SECTOR CERCANO PARA LOS ARTESANOS.

res e interiores, mejoras en la aislación térmica, conservación de pavimentos, reparación y reposición de puertas y ventanas, además de trabajos en el sistema eléctrico, techumbre y pintura.

Según precisó Ramos, "todo se va a conservar y mejorar, pero bajo el mismo estándar que existe; no habrá ampliación ni nada de eso. La idea es entregar un nuevo rostro y un espacio público renovado", resguardando el carácter original del recinto y su importancia para la vida local.

Las faenas, ejecutadas por la empresa Jorge Villar de la ciudad de Valdivia, comenzaron a desarrollarse a inicios de enero y contemplan un período de ejecu-

ción de 150 días (5 meses aproximadamente), proyectando su término dentro del primer semestre de este año.

## TRASLADO

Debido al desarrollo de este trabajo, los artesanos que tradicionalmente ocupaban el mercado fueron trasladados de manera provisoria a calle Pedro José Andrade N°168. Desde ese lugar continúan atendiendo a la comunidad y visitantes.

Al respecto, la presidenta de la agrupación de artesanos "Zumo Newen", Rina Macías, señaló que "como todo nuevo lugar, estamos en proceso de adaptarnos; los cambios cuestan al principio, pero sabemos que to-



OBRAS ESTÁN EN EJECUCIÓN DENTRO DEL PROGRAMA "PEQUEÑAS LOCALIDADES" DEL MINVU.

do esto será para mejor".

La dirigenta explicó que "como referencia, actualmente estamos frente a la carnicería 'Torito Clavel', también hemos puesto señalética y letreros para facilitar el acceso, aunque estamos cerquita del mercado, para que la comunidad y turistas puedan llegar y conocer todo tipo de artesanía". Espera mantener la misma frecuencia habitual de pú-

blico, aun cuando el punto de venta haya cambiado temporalmente.

Pese a las incomodidades propias del traslado, Macías valoró la ejecución del proyecto y la necesidad de las mejoras. "En general estamos felices y agradecidos, porque el mercado estaba muy dañado y el tema de la calefacción era muy importante, ya que el invierno se hacía muy duro

por el frío, así que era muy necesario hacer estas reparaciones", afirmó.

Desde el consistorio destacaron que estas obras permitirán prolongar la vida útil del edificio y fortalecer el rol del mercado como punto de encuentro para la comunidad local y los visitantes, aportando a la revitalización del centro urbano de Chonchi y al desarrollo de las actividades. ☉



**GOBIERNO REGIONAL DE LOS LAGOS**



**Gobierno Regional de Los Lagos**